
 

 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 17 avril 2023 

Par visioconférence et en salle (Centre multiservice à Ste-Thérèse) 
 

 

Procès-verbal adopté le 15 mai 2023 
 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

Après constatation du quorum, M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h. M
me

 

Manon Chevigny de la Chevrotière, secrétaire du comité, assure la prise de notes.  

 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Anne-Renée Samson X  Martine Flamand X (à distance) 

Annie Lachapelle X    

Bénédicte Soudry X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Benjamin Forget Absent  Mahaut Sermonard X (à distance) 

Caroline Chiasson-Jalbert X   

Christian Slachetka X  Représentante des enseignants du primaire 

Christine Lopez Absente  Claudia Veilleux X 

Cynthia Gagné Abs. annoncée    

Dominique Audet X  Représentante des enseignants du secondaire 

Marie-Noël Boivin X  Lisette Hébert X (à distance) 

Marius Laurentin Munteanu Abs. annoncée   

Vickie Robichaud Absente  Représentante des directions d’écoles 

  Sophie Lessard X (à distance) 

Représentante de la Direction générale    

Annie Renaud X  Représentants des organismes extérieurs 

Personnes-ressources  

  
CISSS des Laurentides - DPDRP : 

Amelia Gagnon  

ou     Bianca Lucero Gonzalez Cruz 

ou    Chantal Gibeault 

 

 
X (à distance) 
 

 

Lucie Mathieu, dga Abs. annoncée  

PANDA BLSO : Danielle Rousseau X Katie Charest  X (à distance) 

Caroline Leblanc     

 

2. Questions du public 
 

  M
me

 Gabrielle Gilbert ne souhaite pas intervenir. 
 

 M
me

 Bénédicte Soudry rapporte la demande que lui a soumise un parent d’enfant dyslexique 

qui souhaite fréquenter une école hors territoire du CSSMI et avec laquelle le CSS n’a pas 

d’entente. Dans un tel cas, c’est le parent qui doit transporter son enfant si celui-ci est 

accepté dans cette école, et les documents utilisés par le CSSMI sont acceptés pour déposer 

la demande. Il n'est pas nécessaire de compléter les documents de cette école. 
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3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 230417 – 928 Il est proposé par M
me

 Dominique Audet d’adopter l’ordre du 

jour suivant, tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum  

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 20 mars 2023 et suivi 

5.  Nouvelles de l’adaptation scolaire 

6.  Sous-comités et rapports : 

6.1 Mois de la différence 2022-2023 

6.2 Retour sur l’assemblée du comité de parents du 13 avril 2023 

7.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 

8.  Informations diverses : 

8.1 Correspondance 

8.2 Colloque et formations 

8.3 Bonne nouvelle!  

9.  Varia 

 9.1 Discussion sur le CCSEHDAA 

10.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 20 mars 2023 

 

CCSEHDAA – 230417 – 929 Il est proposé par M
me

 Dominique Audet d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 20 mars 2023 avec la correction suivante : 

- Pt 2, lire : …Elle souligne que presque toutes les écoles primaires ont un service de garde. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Nouvelles de l’adaptation scolaire 

 

M
me

 Annie Renaud nous informe que : 

 L’école des Lucioles a participé au concours « La minute respire », sur les situations anxiogènes, et 

a gagné ce concours qui était ouvert à toutes les écoles primaires. Une grande boîte d’outils ainsi 

que la visite de Pascal Morissette, personnalité très connue des jeunes, leur ont été offertes. 
 

 Le 9 mai prochain, à l’école Horizon-Soleil, CESAME et Julie Miraglia, conseillère pédagogique, 

parleront de la transition harmonieuse entre le CPE et le préscolaire dans le cadre de la mission 

« Escalade ». Ce projet en est à sa 2
e
 année d’existence. 

 

 La soirée sur le passage primaire-secondaire des classes spécialisées a eu lieu il y a 2 semaines, 

animée par Katie Charest. L’information avait été envoyée aux directions d’écoles qui étaient 

chargées d’inviter les parents concernés. 
 

6. Sous-comités et rapports : 
 

6.1  Mois de la différence 
 

Présentation des affiches qui ont été envoyées dans les écoles. Les documents ont aussi été 

déposés à la page web du comité sur le site du CSSMI. 

 
6.2 Retour sur l’assemblée du comité de parents du 13 avril 2023 
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M
me

 Marie-Noël Boivin-Durand nous informe entre autres que : 

 Tenue, en sous-groupes, d’un atelier sur le PEVR avec des membres du CERE. Les 

échanges furent très intéressants. 
 

 Rappel de la date d’échéance pour les candidatures au conseil d’administration du 

CSSMI : 30 avril 2023. 
 

 Réponse du comité à la consultation sur la Politique du transport et à la collecte 

d’avis sur les OOPC. 
 

 Suivi sur la SEJ-18 

 
7. Suivi du budget de fonctionnement du comité 

 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe que le budget de fonctionnement marquera certainement un 

solde important au 30 juin prochain, malgré les frais de déplacement des membres, le coût 

d’impression des affiches du mois de la différence et la dernière facture pour le secrétariat.  

 

Suggestion de conférence d’ici la fin de l’année : Le trouble d’opposition, avec le D
R
 Benoit 

Hammarrenger. 

M
me

 Danielle Rousseau en vérifiera le coût et la disponibilité. 

 
8. Informations diverses : 

 

8.1 Correspondance 
 

La liste de la correspondance a été envoyée à tous.  

 

8.2 Colloque et formations 
 

 Par la FCPQ, le 24 mai prochain : formation avec le protecteur national de l’élève. 

Inscription requise pour avoir le lien de connexion.  
 

 

 RAPPEL : Forum Parlons Éducation : 28 et 29 avril 2023 à St-Jérôme, ouvert à tous. 

Inscription requise : 
https://www.parlonseducation.ca/?fbclid=IwAR0kJztdioqYi5tzM4B5c5cRZu2MDyq-

Aq3A1fleKeDz5qJTOu8C2aLSNmE 

 

8.3 Bonne nouvelle! 
 

 Sur 9 élèves A.S. finissants, 4 ont un avenir prometteur. 

 Il y a une avancée pour la localisation des classes spécialisées 2023-2024 en diversifiant 

les écoles où elles seront accueillies. 
 

 Ouverture d’un autre pôle Tremplin, dans l’ouest, avec 2 classes à l’école Arc-en-ciel. 

 

9. Varia 

 

9.1 Discussion sur le CCSEHDAA 

 

M. Christian Slachetka, président, sollicite l’avis des membres du comité sur le 

fonctionnement du comité ainsi que sur les services offerts aux EHDAA par le CSS : 
 

 Expliquer et diffuser l’existence du CCSEHDAA, car il est très méconnu des parents 

des élèves HDAA 
 

 Le CCSEHDAA devrait avoir un accès plus direct aux présidences des CÉ 
 

https://www.parlonseducation.ca/?fbclid=IwAR0kJztdioqYi5tzM4B5c5cRZu2MDyq-Aq3A1fleKeDz5qJTOu8C2aLSNmE
https://www.parlonseducation.ca/?fbclid=IwAR0kJztdioqYi5tzM4B5c5cRZu2MDyq-Aq3A1fleKeDz5qJTOu8C2aLSNmE
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 Ajouter le CCSEHDAA dans le journal aux parents produit par chaque école 
 

 Comment le comité pourrait-il diffuser l’information en la vulgarisant pour être 

compréhensible de tous les parents? 

 

 S’assurer que l’information sur les classes spécialisées soit diffusée partout et non par 

bribes, entre autres : les parcours de formation…  
 

 Il y a aussi un manque d’information à l’intérieur de l’école. Exemple : il y a des 

besoins d’orthophonie, mais il n’y a pas d’orthophonistes. Alors quelle autre option peut 

être offerte? 
 

 Où prendre les ressources nécessaires, lorsque l’école ne les offre pas? 
 

 Le plan d’intervention : sa rédaction, aider à le comprendre et comment l’appliquer 

 

 Le site du CSSMI n’est pas convivial, ni clair, pour s’y retrouver 

 Foire aux questions sur le site du CSSMI 

 Capsules vidéo explicatives 

 Déposer SEJ-05 sur le site public.  

 

 Il y a un manque d’accompagnement pour les parents : développer une culture de « faire 

attention aussi aux parents » 
 

 Il n’y a pas de document papier pour expliquer les changements ou les transitions 
 

 L’information est très inégale d’une école à l’autre 

 
10. Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 230417 – 930 

Il est proposé par M
me

 Annie Lachapelle de lever la séance à 20 h 54. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Annie Renaud, directrice-adjointe SEJ 


